



# 本梅小だより

平成31年2月1日 亀岡市立本梅小学校



「心を一つにして！」

校長 人見 順子

1月16日の学校給食に『救給カレー』が提供されました。これは、災害等でライフラインが途切れてしまったとき、救援物資が届くまでの「命をつなぐ非常食」として学校で常備しているものです。亀岡市の小学校では、2年に1回「防災給食」として、この『救給カレー』を食します。食を通して、防災について考える機会となりました。翌17日は、「阪神・淡路大震災」が起こった日です。多くの尊い命が奪われてから24年が経ちました。



この震災を知らない人が増える中、震災を語り継ごうと各地で様々な取組が行われました。近年は、地震をはじめ自然災害が頻繁に発生しています。「万が一」はゼロではないことを肝に銘じ、常に防災についての心構えをしておきたいものです。

さて、今年も「なわとび大会」を実施しました。大縄跳びは、個人ではなく集団の競技になります。自分だけが上手くなっても記録は伸びません。また、跳べない友達を非難してばかりいても上手くいきません。跳ぶ人、縄を回す人みんなが、お互いのことを考え合い、教え合い、励まし合いながら高まっていかなければなりません。そういう点では、このまとめの時期になかよし班（異年齢集団）でなわとび大会を実施することには大きな意味があります。

子ども達は12月から、なかよし班に分かれて練習を始めました。1月に入ると中間休みや昼休みを使って、低学年やなわと

びの苦手な子達がスムーズに跳べるようにと6年生が呼びかけて自主練習に取り組んできました。そして、高学年が、縄に入るタイミングを見計らって声をかけたり、縄から抜ける方法を教えたり、中には縄の回し方を工夫したりと、リーダー性を感じる場面がたくさん見られました。また、「ハイ、ハイ、ハイ、ハイ。」とリズムを取りながらかけ声をかけている班や「うまい！」とほめながら、やる気を起こさせている班もありました。やさしく励まし合える集団の高まりが少しずつですが、見られるようになってきました。

大会当日は保育所の友達を招待し、本梅保育所から14名、東本梅保育所から5名の幼児が参加をしてくれました。小学生の姿を見ながら、同じように大縄跳び遊びをしていると



言うことで年長児さんにも縄跳びを披露していただきました。小さな

応援団が子ども達の励みになり、どの班も最高記録を出すことができました。年齢の異なる子ども達が、一緒に何かをしようとすると、体力的・技術的・精神的な差が大きく、なかなか上手くいきません。だからこそ、お互いを思いやり、知恵を出し合うことが求められます。残り2か月、なかよし班の絆がさらに深まるよう見守りたいと思います。

## 2月の行事予定

- 1日(金) 登校指導、フッ化物洗口、全校遊び  
落語体験学習(5,6年)
- 2日(土) 土曜活用(5,6年落語発表会)
- 4日(月) ぼちぼちさんイベント、がんばり
- 5日(火) 児童委員会
- 6日(水) 集会、5年校外学習(第2かめおか作業所)
- 8日(金) フッ化物洗口  
新入生体験学習・親のための応援塾・物品販売  
クラブ
- 12日(火) クラブ
- 14日(木) 3年校外学習(亀岡市文化資料館)
- 15日(金) 1年老人クラブと交流学习、フッ化物洗口
- 18日(月) がんばり
- 19日(火) クラブ
- 20日(水) 集会
- 21日(木) 参観日、PTA総会、6年中学校物品販売
- 22日(金) フッ化物洗口、集金日
- 25日(月) がんばり
- 26日(火) 計算大会、児童委員会

## 3月の主な行事予定

- 1日(金) 登校指導、6年生を送る会
- 5日(火) 漢字大会
- 7日(木) 卒業式会場設営
- 8日(金) 児童会総会、集金日
- 15日(金) 給食終了、地域児童会、下校指導
- 18日(月) 短縮4校時、卒業式予行
- 19日(火) 短縮4校時、大掃除、卒業式前日準備
- 20日(水) 卒業証書授与式
- 22日(金) 修了式

## 1月分の給食費

4,250円(250円×17食)

2月12日(火)が口座引き落とし日です。  
入金をお願いします。

## 2月です...

3学期の中間です。寒い日が続きますが、大きな行事もなく、少し落ち着いた時を過ごせるのではないのでしょうか。

1年のしめくりとなる3月を前に、各学年の段階に応じた過ごし方があると思います。卒業まで2ヶ月となる6年生。2ヶ月後に次の学年に進級する1~5年生。1年で最も短い2月を有意義に過ごしてほしいところです。



### 教育相談のお知らせ

お子たちに関するご相談を受け付けています。お気軽にご連絡ください。

(担当) 本梅小学校 教頭

## 落語発表会「本梅子ども寄席」

2月2日(土) 午前9時15分から本校体育館で5,6年児童が発表します。子どもたちの頑張りを会場の皆様で盛り上げていただくと幸いです。落語のおもしろさを笑ってあげてください。皆様のお越しをお待ちしています。

〔指導〕落語家 桂 米二 師匠

## PTA総会

2月21日(木)

授業参観 13:35~14:20

PTA総会 14:25~15:10

# PTA

1年間PTA活動にご理解、ご協力をいただきありがとうございました。役・委員の皆様には本校での活動の他に、研修会や夜の会議等お世話になりました。本部の皆様で、各委員さんの負担が少しでも減るように工夫していただきました。

## 改めて感謝...

先日の亀岡市PTA連絡協議会研究大会では、市P本部から本校の日本PTA全国協議会会長表彰受賞の報告がありました。改めて、これまで多くの会員の皆様から本校PTA活動にお力添えをいただいたことに大変感謝しています。

## 学年PTA

平日のお忙しい中、ご参加いただきありがとうございます。懇談では、各学年の状況に応じて、学校での様子や家庭での様子など交流ができたと思います。子どもたちの1年間の成長も確認し合えたと思います。保護者同士の横のつながりを大切にしながら、次の年度へつないでいただきますようよろしくお願いいたします。

少ない会員数であるからこそ、まとまってできることを無理せず、声をかけあって今後もご協力お願いいたします。